
公民黨閃縮在背後「隱身操控」官司，司法覆核狙擊

港珠澳大橋工程，令社會付出沉重代價，引起公憤。

社會各界斥公民黨「司馬昭之心路人皆知」，將基建

發展「政治化」，嚴重損害港人福祉。有網民指公民

黨「擺個人出來 法援打官司，律師是公民黨人，即

是串謀」。有網民轟公民黨「雞蛋裡面挑骨頭，代價

係全香港人去付，公民黨用納稅人的錢去申請法援，

目的係去阻住香港發展，真係好可恥！」亦有網民怒

斥︰「公民黨與香港人為敵⋯⋯總之，大家記住公民黨

做過呢樣 啦！」

公民黨「港獨」本質由來已久
公民黨罔顧公眾利益「隱身」操控官司，已是昭然若

揭。有輿論指出：「這些『逢融合必反』的『隱性港

獨』，當然也包括了許多泛民的憲制人物，其中又以公

民黨為主力。『隱性港獨』是躲在背後，偷偷的扯後

腿，利用朱婆婆來阻慢港珠澳大橋的建造，就是一

例。」「當內地經濟急速發展，『隱性港獨』卻就像台

灣的民進黨，扯住人民，令人民無法撿到在半空飄來飄

去的鈔票。而世上最討厭的，就是鬼鬼祟祟，只敢躲在

暗處扯後腿的人！」

實際上，公民黨的「港獨」本質由來已久。2002年12

月，由現任公民黨黨魁梁家傑擔任主席的大律師公會，

拋出要求特區政府「尊重在正當政治過程中推動分裂的

正當性」、「民族自決」、「高度自決」論，連英美學者

亦指為涉嫌鼓動香港脫離中國，搞「港獨」分裂國家之

言論。公民黨與社民連策動的所謂「五區公投」，挑戰

中央憲制權力，其思維出發點是把香港當作獨立的政治

實體，目無「一國」，實質就是搞「獨港」。公民黨一班

黨友，曾誣衊回歸後的香港「變成中國殖民地」，提出

中國政府為何不像「東歐各國共產政權一一崩潰」，誣

衊人大釋法是「核子彈」。余若薇曾煽動說：「人大決

定，不是不可以改變。」梁家傑則叫囂：「就算公投有

試圖推翻人大決定的效果，那又如何？」

公民黨屢次阻撓跨境基建
公民黨在政治上是「顯性獨港」，在經濟上則是「隱

性港獨」，二者互為表裡。政治上的「顯性獨港」，把香

港當作獨立的政治實體，決定了公民黨在經濟上「逢融

合必反」，從來沒有停過阻止香港與內地的經濟融合，

凡是有關兩地融合的政策，公民黨必定設法出來阻撓。

早在2007年3月特首選舉的電視辯論中，梁家傑誣衊特

區政府沒有發展基建，曾蔭權立即反駁：「如果你們公

民黨不再在立法會阻撓，香港的基建就會快捷很多。」

曾蔭權指出的是事實，梁家傑立即面懵懵。　

公民黨屢次阻撓有關兩地融合的政策和基建，包括：

公民黨外圍組織「專業聯盟」攻擊十大基建「都成為大

白象」；公民黨在反高鐵運動中，利用其外圍組織煽動

村民不遷不拆，為了爭取更多村民參與，以爭取更高補

償為由煽動村民不接受政府方案；所謂香港「被規劃」

的歪論，最惡劣的鼓吹者是公民黨；公民黨與社民連大

玩拉布戰術，令財委會無法完成近670億的高鐵撥款討

論，導致高鐵工程再拖延；公民黨暗藉66歲的朱婆婆司

法覆核狙擊港珠澳大橋工程，使香港涉及分攤的大橋主

體工程費上漲91.1億港元，等等。

公民黨早前以陰謀論形容「灣區規劃」為「被規

劃」，最近又重施故伎，將香港被納入「十二五」規劃

一事，形容為「被規劃」，並由「被規劃」扯到香港

「被吞併」，「一國兩

制」「被廢除」云云。

實際上，香港不存在

「被規劃」的問題，而是應

利用「十二五」規劃的契機，

進一步思考和制定香港未來發展戰略

並付諸實施，使香港在參與和推動國家發展中實現自身

的更大發展。目前香港經濟在內地改革開放過程中已逐

漸跟內地經濟融成一體，加上全球化下加強區域融合的

需要，香港除了需要適應內地已直接與世界接軌的新形

勢外，還應該培養全國性、區域性的發展視野，把握兩

地融合中香港可以扮演的角色。公民黨屢次阻撓有關兩

地融合的政策和基建，是其經濟上「隱性港獨」的表

現。　

公民黨近年來屢次阻撓兩地融合的基建和政策
2008年12月17日 公民黨外圍組織「專業聯盟」攻擊十大基建「都成為大白象」。

2010年1月8日 公民黨與社民連大玩拉布戰術，令財委會無法完成670億的高鐵撥款討論，導致高鐵工程
再拖延。

2010年11月18日 公民黨陳淑莊等反對派議員，在報章刊登聯署聲明，要求政府停止菜園村收地行動。

2010年11月19日 特區政府原計劃展開第二階段在菜園村的收地行動，但在公民黨、民主黨、社民連和「菜
園村關注組」阻撓下無功而退。　

2011年2月9日 公民黨黨魁梁家傑與副主席黎廣德舉行記者會，誣指「灣區計劃」是「香港被規劃」。

2011年3月31日 立法會討論「十二五」動議，公民黨前黨魁余若薇聲言，最關注的是香港「被規劃」問
題。

2011年4月18日 公民黨暗藉66歲的朱婆婆司法覆核狙擊港珠澳大橋工程，預計將使香港涉及分攤的大橋主
體工程費上漲91.1億港元。
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港元與美元掛 ，美元加息，港元也會加息；美元減
息，港元也會減息；今日美元接近零息，港元也同樣接近
零息。美國聯儲局推出QE2，大印鈔票，其中一部分會流
入香港，也增加了港元的供應。因此，香港人不能不了解
美元，不能不了解美國的政治、經濟現況，並預測將來的
變化。

奧巴馬為連任將推QE3
今日，白宮的主人是民主黨的奧巴馬總統，但是，國會眾議院的多數

派政黨是共和黨。今日，美國仍然處於2008年金融海嘯中的復甦階段，
離全面復甦仍有一段距離，失業率依然很高，房地產市道依然低迷。奧
巴馬急得如熱鍋上的螞蟻，希望國會能通過他提出的大幅赤字的預算

案，多向國民派錢以推動經濟復甦。但是，共和黨人控制的眾議院自然
不會讓奧巴馬願望實現，共和黨控制的眾議院大幅削減奧巴馬的財政預
算的赤字，不願增加美國總國債的金額。當國債發行總額達到國會制定
的最高額之後，奧巴馬政府就不可能再靠發行國債籌集資金來花。要花
錢就得加稅以增加收入，而加稅必然失去選票。這就是共和黨對付民主
黨總統奧巴馬的政治手段。

現在，唯一能救奧巴馬的人是聯儲局主席伯南克，靠聯儲局大印鈔票
來刺激經濟。復活節假期前夕，奧巴馬已公開為聯儲局再次大印鈔票造
勢。奧巴馬說，美國很可能再次出現經濟衰退。去年年中，美國就響起
一片「經濟雙底衰退」之聲，不論是華爾街、白宮或是聯儲局都在談

「雙底衰退」。結果，QE2出現了。所謂QE2就是第二次貨幣量化寬鬆政
策，簡單地說，就是大印鈔票。現在，奧巴馬再次大談經濟衰退，看來

就是為QE3造勢。QE2再過兩個月就結束了，當然不是「圓滿」結束，
因為美國經濟真的仍未全面復甦。為了推動經濟、為了補充奧巴馬被廢
掉的「另一隻手」（另一隻在財政預算案上大花錢的手被共和黨廢掉
了），伯南克只好第三次推出貨幣量化寬鬆政策，即QE3了。

美聯儲大印鈔票吹大資產泡沫
看來今後8個月，整個2011年，美國都很難加息，美國聯儲局仍會不斷

地印鈔票。美元、港元處於近乎零的利率水平太久了，香港還有多少人
有耐心將錢存在銀行收零息？人人都在說通脹，人人為通脹而投資，結
果自然是將股市、樓市推向泡沫的階段。泡沫遲早會破，幾時破？沒人
知道。刺破泡沫是千夫所指，不刺破泡沫只會使到泡沫變得更大，將來
爆破時風險更大、破壞力更大。

資產泡沫發大的同時，沒有資產的窮人會眼紅，會感到生活困苦。因
為資產泡沫帶來財富效應，財富效應帶來通脹，有資產、有錢的人不會
感到通脹的壓力，沒有資產、沒有錢的人就有問題。

公民黨在政治上是「顯性獨港」，在經濟上則是「隱性港獨」，二者互為表裡。公民黨在

經濟上「逢融合必反」，從來沒有停過阻止香港與內地的經濟融合，凡是有關兩地融合的政

策和基建，公民黨必定設法出來阻撓。對此有輿論抨擊說：「當內地經濟急速發展，『隱

性港獨』卻就像台灣的民進黨，扯住人民，令人民無法撿到在半空飄來飄去的鈔票。而世

上最討厭的，就是鬼鬼祟祟，只敢躲在暗處扯後腿的人！」

公民黨「隱性港獨」「逢融合必反」

民記製辛亥漫畫
助港生識歷史

■民建聯辛亥革命交流團成員在東湖牌坊下合影。 香港文匯報記者鄭治祖 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）一度因黨內爭拗令部分
成員退黨另組「經濟動力」的自由黨，最近再有人退
黨：原自由黨區議員林翠蓮等5人決定另組新黨「T
Party」，強調會走「極右路線」，打正旗號反對最低工
資，反對政府亂使錢、亂派錢，更反對強積金及全民退
休保障等。雖然目前僅有1名區議員，但該黨稱，有信心
年底的區議會選舉中取得27席，於明年進軍立法會。

曾代表自由黨參加08年立法會港島區選舉的東區區議員
林翠蓮，聯同自由黨黨員王火強、方心賢、馮德聰及文
振球，宣布退出自由黨，並仿效美國最近興起的「茶黨」

（Tea Party），自組「T Party」。林翠蓮昨日在與傳媒茶敘
時稱，「T」含有Tax Free含意，他們反對「不勞而
獲」，反對最低工資等。

稱政策讓中小企叫苦
林翠蓮稱，是次退出自由黨的5人，均為黨內極力反對

最低工資者，「從頭撐到尾」，而最低工資即使實施執
行，肯定會令各中小企叫苦連天，故他們認為「不能再
拖」，遂決定退黨，打正反對旗號，要求政府擱置實施最
低工資。

她又聲言，香港目前的政黨都「洗腳唔抹腳」，豪花納
稅人的血汗錢，是「保『蝗』黨」，又以民主之名擴大政
府權力，故他們會打正旗號，明刀明槍地「反蝗蟲」，

「就算失去選票都會去做」。　

劉健儀無懼黨員出走
林翠蓮是自由黨過去一年來第5名退黨的區議員，令自

由黨只餘下15名區議員。自由黨主席劉健儀對再有黨員
另起爐灶時表示「人各有志」，她不會阻礙別人走「極右」
路線，但不相信所謂「極右」政黨可以取得大多數民意
支持，而自由黨會堅持走中庸理性、中間偏右的路線，
以市民大眾利益為依歸。她強調，該黨在討論最低工資
的立場的過程非常透明，每個步驟都公開讓黨友參與，
最終該黨決定因應民意，認同實施最低工資並支持薪金
水平不能過低，故該黨不會要求推翻最低工資。

前自由黨人自立
茶黨反最低工資

■責任編輯：袁偉榮　

QE3續來 資產泡沫更大 曾淵滄 博士

民建聯辛亥交流團於本月23日在香
港誓師，並沿 辛亥革命先烈的足
跡，以香港作為起步點，隨後連日走
訪中山市、武漢市等地，參觀多個辛
亥革命的遺址，並在武漢大學聽取教
授講解辛亥革命的歷史。昨日為是次
交流行程的最後一日，交流團上午到
湖北歷史博物館，了解這個有 深厚
歷史文化底蘊的省份，其中商代的曾
侯乙墓引起了許多同學的興趣，有同
學更非常忙碌地用相機紀錄 如越王
勾踐劍等出土的文物。

隨後，同學們遊歷了武漢市風景悠美
的東湖，欣賞這裡的湖光山色。最
後，他們滿載 新結下的友誼及知識
上的收穫，踏上歸途。

譚Sir總結收穫擬再辦短線團
譚Sir在總結是次行程的收穫時說，這

次交流團對參與的香港年輕人來說，
是一次難得經驗，坦言香港年輕人要
面對全球化發展的挑戰，外出遊歷成
為了重要的學習過程，而內地的迅速
發展已是全球焦點，香港與內地融合
亦成為大勢所趨，香港年輕人多了解
內地的情況，包括國家的歷史和最新
發展，都可轉化為香港年輕人的優
勢，提高他們的競爭力，「況且，到
內地交流成本會比去外國低呢」。

他又認為，是次交流對民建聯來說，
也是一次難得經驗：過往民建聯很少
舉辦這麼大型的中學生、大學生交流
團。雖然他們在是次交流過程中並沒
有刻意向參加者派發有關民建聯的資
料，但仍有許多同學都向他說，通過
這次行程，通過與民建聯成員的接
觸，令他們對該黨有更多的認識。經
過這次嘗試後，民建聯未來會考慮再
舉辦赴廣東、專題考察的短線交流
團。
譚Sir並以前晚的篝火晚會為例，說當

時青年民建聯的成員高唱一曲民建聯
會歌，晚會後許多同學都覺得這首歌
幾好聽，問在哪裡可以找到這首會歌
呢。

「正經」「搞笑」兩版本迎合市民
另外，為推動香港年輕人進一步了解

辛亥革命的歷史，民建聯更與廣州一
間大學合作，籌備製作一套有關辛亥
革命的漫畫。譚Sir說，這是民建聯集
體智慧想出的創意，希望以生動的方
式向香港市民推廣認識辛亥革命。這
套漫畫將會有兩個版本，一個是「正
經」版本，另一個則是「搞笑」版
本，相信這兩套漫畫將會在未來幾個
月內與香港市民見面。

■香港文匯報記者 鄭治祖

民建聯「辛亥革命交流團」逾300名香港青年學

子，在最後一日行程中參觀了湖北歷史博物館，正

式結束是次沿 辛亥革命先烈足跡走遍香港、中山及武漢的4日行

程。民建聯主席譚耀宗坦言，此行對參與的年輕人，以至民建聯

都是一次很好的經驗，令大家對辛亥革命這段現代史有了認識，

並了解到國家的最新發展，又透露他們正籌備製作一套有關辛亥

革命的漫畫，望透過這嶄新的形式，向社會各界人士，尤其是年

輕人講述那段艱難的歷史。

加深認識

■參觀武漢東湖的團員樹後留
影。 香港文匯報記者鄭治祖 攝

■交流團參觀湖北歷史博物館。
香港文匯報記者鄭治祖 攝

■自由黨5名黨員退黨，自組「T  Party」，打正旗號反
對最低工資。 香港文匯報記者鄭治祖 攝


